

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... En las prov. de Valencia, Alb. cast. y Castellón, trim. Resto de la Península, trim. Extranjero, trimestre.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea. En la 2.ª y 3.ª plana: 25 céntimos la línea. Remitidos, recamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta. la línea. Especies mortuorias, tarifa especial. Redacción y Administración. Mar. 65

Asuntos del día

La atención está fija en el discurso que ha de pronunciar el Sr. Moret en el Congreso sobre la parte referente a las mancomunidades del proyecto de Administración local.

Sabiendo que la actitud del Sr. Moret no está bastante definida en lo que afecta a dicho proyecto, desde que el Sr. Montero Ríos acentuó extremadamente su oposición.

Hace pocos días acogimos las noticias de Madrid, relativas a la indignación que había producido entre los liberales el último discurso del Sr. Maura.

Todos los senadores que han tomado parte en el debate del proyecto de Administración local, convienen en que si se quiere vivir a la moderna, sacudiendo el marasmo que envía la actividad de los pueblos, es necesario y urgente reformar la constitución y funcionamiento de los municipios y provincias.

El gobierno ha demostrado hasta la saciedad, en el transcurso de los últimos diez y ocho meses, que no persigue con la aprobación de la reforma otro propósito que el de proveer a la satisfacción de una honda necesidad nacional, importándole bien poco que en todo aquello que no es esencial domine y triunfe el pensamiento ajeno; por eso, y también por el deseo de que su obra resulte expresión de la voluntad de los más, aceptó y reclamó, por medios decorosos, el concurso de fuerzas y partidos en abierta lucha con él, y apenas estuvo en las Cámaras una reclamación que estuviera inspirada en deseos de acierto, se apresuró a aceptarla con verdadero agrado.

The Times y otros periódicos de Londres dan los siguientes detalles del arreglo que propone Rusia para dar por resultado definitivamente el conflicto entre Turquía y Bulgaria.

Consiste dicho arreglo en que el gobierno moscovita renuncia al pago de las anualidades que Turquía satisface a cuenta de la indemnización de guerra que le debe, hasta alcanzar la suma de 4.800.000 libras turcas, cantidad que la Sublime Puerta reclama a Rusia por pequeñas anualidades, evitando de esta manera el tener que acudir a empréstitos difíciles y siempre gravosos; lo curioso es que la guerra por la cual está pagando Turquía su indemnización a Rusia, ésta la hizo precisamente en beneficio de Bulgaria.

Además que el gobierno de Sofía ha aceptado ya el ofrecimiento del gobierno ruso, y es ya casi seguro que Turquía aceptará también.

La vida madrileña

PARA «LAS PROVINCIAS»

Temperaturas bajo cero.—Noches crudas.—El frío y la mortalidad.—El sol y los paseos.—Los mendigos.—Los que se divierten.—Las fiestas en Madrid.—Los que bullen son siempre los mismos.—Falta de población flotante.—Ambiente provinciano.—Los extranjeros del automóvil y el Ayuntamiento.—El coche volado.—Reclamación judicial.—Lo que dirán de Madrid.—Como en Marruecos.—Estreno de «Aqui hace falta un hombre».—En Apolo.—La prensa y sus ahijados.—El ruidito.

paña, una más sin que tenga de gran capital más que algunas calles. La vida de sociedad, como la de la clase media y el pueblo, tiene límites estrechos y está dirigida por un escaso número de personas. Las listas de abonados a las funciones de moda de todos los teatros, son las mismas; las de concurrentes a bailes y comidas de tono están formadas con las mismas personas. Entre dos docenas de nombres de aristócratas, otros tantos de burgueses que se codean con aquéllos porque tienen dinero y varios que van gratis a todas partes por circunstancias que no son del caso.

¿Qué dirán de la capital de España los extranjeros que habían hecho un viaje felicísimo en automóvil desde Lisboa y han estado a punto de estrellarse en la calle de Alcalá, la principal de Madrid? No pensarán seguramente que la Corte tiene un ambiente provinciano, sino que hablarán de ella quizá como de los adueros marroquíes.

Saben los lectores, por haberlo dicho el cronista varias veces, que en mayo o junio del año 1908 se empezó a reparar el adquinado de la calle de Alcalá. Y la obra continúa en enero de 1909, y quién sabe si tardará varios años en verse terminada. Esto es propio de Villabrutanda, y seguramente que El Roghi da a las obras públicas del territorio que ocupa en Marruecos mayor actividad.

Pero no es esto sólo lo que tienen que lamentar los madrileños, sino que las autoridades no se ocupan de que se pongan señales, advirtiéndoles a los conductores de vehículos el peligro de transitar por la calle más importante de la Corte, y han sido varios los vecinos que se han metido en el barrizal y los coches que han quedado atascados y rotos en aquel sitio.

En la madrugada del sábado, los *touristas* que venían de Lisboa no podían figurarse que la calle principal de Madrid se encontrara intranisible, y menos que no hubiera luces indicadoras de los sitios peligrosos, y se lanzaron a toda la velocidad de su automóvil en dirección a la Cibele. El coche se metió en una zanja rodeada por montañas de adoquines, y quedó hecho pedazos, siendo despedidos los *touristas* a gran distancia.

Los extranjeros han presentado una denuncia al juez para que el Ayuntamiento les pague el coche. Quizá tarde en ventilarse el pleito, tanto como el adquinado de la calle de Alcalá. Mientras tanto, habrá que oír a los extranjeros hablar de la capital de España. Así se favorece el *tourismo* y se hace agradable la estancia en Madrid a los que vienen a visitar la población.

Si los dueños del automóvil han tenido la fortuna de caer en un hotel donde se come mal, la limpieza de casa de lujo y la calefacción es un brasero con tufo, el viaje ha sido magnífico y barato. Porque la cuenta del fondista no será más económica, que la reparación del auto.

Los teatros han ofrecido pocas novedades en los últimos días. El estreno de la semana ha sido el de *Aquí hace falta un hombre*, verificado en el teatro de Apolo.

Dijo Dumas a un autor novel que para adquirir dinero y fama pidiera a la Providencia estar de moda. Aquí, en el adar en que vivimos, según un distinguido escritor, para adquirir en menor cantidad que en París, todo es relativo, las dos cosas de que habla Dumas, basta con la protección de algunos periódicos de los que dirigen el cotarro. Si ellos se pasan los 365 días del año afirmando que Fulano de Tal es un hombre eminente, las personas que discurren por cuenta propia y que tienen cultura para juzgar no creerán en tal afirmación, pero la recua que espera a recibir el pensamiento diario por debajo de la puerta, oinará lo mismo que los diarios.

hotes, nos han llenado de triste amargura, porque ellas reflejan un estado de inmoralidad y de corrupción tales, que hasta personas de tan probada rectitud, hasta espíritus tan cultos y austeros como el del Sr. Lamo, se dejan inconscientemente arrastrar por esa perniciosa corriente.

Pagaban ayer nuestros alcoholes 80 pesetas; tributan hoy 20; existe una diferencia a favor de la producción de 60 pesetas. Págame hoy este tributo. Quizá ayer se defraudaba en su totalidad. Si la reforma de la ley no produce, por de pronto, los buenos efectos que se esperaban, tal vez consista en que se han cortado esas encrucijadas perniciosas, a la sombra de las cuales se han amontonado millones sin ningún provecho para el viticultor. Hay que esperar que la corriente tome el curso legal correspondiente. Pero ¿por qué vamos a dejar de preconizar la bondad de una ley que ha suprimido de un golpe 60 pesetas, que ha cortado corruptelas, que ha interrumpido el curso del contrabando? ¿Que ha sido una rectificación completa de una ley fiscal promulgada por el propio gobierno conservador? ¿No fuera levantar altares al cohecho y al fraude, sostener la tesis de que valen más 80 pesetas nominales que 20 efectivas?

Encierra eso pernicioso inmoralidad, y por tal causa nosotros, que hemos aplaudido la reforma de la ley, pediremos la baja de diez pesetas si consideramos excesivos 20. Solicitemos que no pague nada el alcohol si así lo consideramos necesario para nuestra defensa, pero exigiémosle siempre para garantía de todos, que la ley, aquella que fuese, sea sagrado santuario ante el cual se inclinen con respeto todas las conciencias.

Mas aun cuando hemos aplaudido con decisión la reforma de la ley, no hemos festejado al hacerlo el triunfo de nuestro representante Sr. García Berlanga, sólo por dicha reforma. Hemos aplaudido su generosa gestión, le hemos aclamado con entusiasmo por la conquista de prerrogativas que jamás había logrado alcanzar la viticultura.

Era esta la Cenicienta de España, cual presidiario condenado a eterna cadena: hoy tiene personalidad propia, cédula de vecindad, ciudadanía.

En pocos años hemos logrado suprimir los consumos a los vinos, reformar la ley de Alcoholes con un derecho tan bajo, considerando con el que ayer tributábamos, que la mayoría lo creían irrealizable. Hemos logrado despertar al país para que se preocupe de sus deberes y derechos. Hemos abortado el intento de monopolio de la venta de alcoholes. Hemos logrado, en fin, que personalidades ilustres, que políticos de altura, que hombres pertenecientes a todas las categorías sociales se preocupen de nuestros pleitos, levanten su voz o esgriman su pluma en nuestra defensa. Y de toda esta campaña ha sido el alma, el verbo, el esforzado caudillo Sr. García Berlanga.

Por eso le hemos festejado. ¡Cómo no ha de bendecir el esclavo la mano generosa que ha roto la cadena que le aprisionaba! Que a pesar de todos estos esfuerzos el vino no sube; que sigue la triste crisis que nos agobia, sumiendo en la tristeza y en la miseria nuestros hogares. ¿Pero es que por esto hemos de dejar de combatir?

Cuando penosa enfermedad agobia a ser querido, el deber de los suyos, es procurar el remedio, pero si a pesar de los que se le proponen, el enfermo no cura, consideramos insensato el culpar a aquellos doctores que, dentro de sus conocimientos más o menos profundos, han ordenado lo que la ciencia aconsejaba.

Las cuestiones económicas obedecen siempre a una ley reguladora: la oferta y la demanda. La oferta está en razón directa con la producción, y ésta no puede, por desgracia, regularse. La demanda obedece a multitud de causas, y esas son las que los viticultores hemos procurado ensanchar. Mas por desgracia la producción vitícola es inmensa, no sólo en España, sino en todo el mundo, y nuestro producto, además de estar aprisionado por tarifas de Aduanas que procuramos romper, tiene que luchar con indudable desventaja con los vinos franceses, con los italianos, con los de Portugal, hasta con los propios de América.

sidente, Francisco Mustá López.—El secretario, Emilio Burgos. Requena 2 de febrero de 1909.

Las Cortes

Se da cuenta del fallecimiento del senador vitalicio señor conde de la Almiria. Después de pronunciar el presidente un sentido discurso neológico en elogio del finado, se acuerda dar en el acta el sentimiento de la Cámara.

Jura el cargo el senador vitalicio Sr. Díaz Alvarez. El Sr. García Molina pregunta si es cierto que existe la epidemia de tífus exantemático en el Hospital provincial de Madrid. Dice que desea saber si se han tomado las precauciones debidas para atajar el mal, y dirige una excitación para que se construya un nuevo Hospital de epidemias.

Intervienen los Dres. Cortezo y Puliño. Este cree que el mal proviene del Canal de Isabel II, que se halla al descubierto en un recorrido de 70 kilómetros. Propone que se le cubra. (Continúa la sesión.)

A las 3:35 abre la sesión el Sr. Dato. El señor Moret asiste a la sesión. Continúa el debate sobre la Compañía Vasco-Castellana. El señor conde de Albay rectifica, rebatiendo cuanto ha dicho el Sr. Alcegor y contestando a cuantas aseveraciones dirigió el Sr. Nogués. Sigue explicando su intervención en mérito de la mayor desanimación y sin decir nada nuevo. Intervienen los Srs. Nogués y Martín Sánchez, este extensamente.

El Sr. Nogués dice: «Hay tengo interés en hablar de la Vasco-Castellana, sin perjuicio de hablar otros asuntos cuando lleguen los expedientes a la Cámara. Y digo que quien cree posible que yo me venda por 4.000 pesetas, es porque es capaz de venderse él.» (Grandes rumores.) El presidente, Sr. Aparicio: El señor conde de Albay no se refería a S. S. El Sr. Nogués: ¿Entonces por qué habla de los maestros armados? El Sr. Soriano: Tiene la palabra el señor Aparicio. (Risas.)

El Sr. Nogués afirma que no hace muchos días, celebraron una reunión el señor conde de Albay y otros concejeros, en la que se adoptaron acuerdos, encaminados a desvirtuar las denuncias aquí formuladas. El Sr. Cervera interviene, afirmando que las excavaciones realizadas en Burgos no importan más allá de 6.000 pesetas, y constituyeron un reclamo para cazarán los caños. «Afirmo—dice diciendo—que no se ha perforado ningún túnel, y no existe ningún proyecto serio aprobado por el gobierno. Pido, por lo tanto, que el gobierno nombre un ingeniero que inspeccione las obras, y si su importe pasa de 500.000 pesetas, yo me comprometo a abonarlas de mi bolsillo particular, renunciando al acta de diputado.»

Insisto en que en la casa del banquero señor Urquijo no entró ni una sola peseta producto de la suscripción de acciones. El Sr. Polavieja no fue engañado. Sabía de lo que se trataba, y afirmo que debe ser sometido a los tribunales de justicia. Todos debemos contribuir a sanear el ambiente. No se trata de una cuestión política, sino de moralidad. El gobierno es también responsable por haber consentido que funcione una Sociedad sin proyecto legalmente aprobado.»

El señor marqués de Cortina interviene a continuación, asegurando que la Sociedad no podía tener existencia legal hasta después de suscrita la emisión de obligaciones. Estas fueron realizadas por pequeños capitalistas que creían realizar un buen negocio, confiados en que el señor marqués de Polavieja figuraba al frente de la Sociedad. (La Cámara se anima.) Alude al P. Cucarela, preso en Valencia por perseguir el quimérico Banco de Levante. Termina diciendo que si el gobierno persiste en su pasividad, incurrirá en responsabilidad grave.

El señor marqués de Figueroa se felicita de que el orador le haya dado motivo de intervenir en esta contienda. (Continúa la sesión.)

Por este proyecto felicitamos al Sr. Fuster, que es el autor, así como lo es también del proyecto de instalación de grúas y elevador de cereales, que también ha sido aprobado por la Junta.

Estos proyectos estamos seguros que satisfarán legítimamente los intereses del comercio, y el público podrá convencerse de ello cuando los vea expuestos en el gran Certamen levantino.

Centro Técnico ANTITUBERCULOSO

DEL Dr. VILLARROYA. Tratamiento de la tuberculosis pulmonar, de los huesos y del vientre, por las tuberculinas. ROTEROS, 16.

VALENCIA

Ayer recibió el presidente de la Diputación la carta que anunciamos del Sr. Navarro Reverter, y de la que entregamos algunos de los siguientes párrafos: «En el Presupuesto del año actual, a diferencia de lo que ocurrió en años anteriores, no se consigna cantidad alguna para el pago de intereses para las deudas o créditos de las corporaciones civiles o eclesiásticas contra el Estado.

Quedaban algunos millones de remanente de los 16 consignados en el año último, y consiguientemente los créditos del Hospital de Valencia entrarán con otros, ya definitivamente mandados pagar, en el prorrateo de los residuos. Esta es la liquidación que acompaño, de la cual resulta que se expedirán inmediatamente dos láminas intransferibles, una de ellas por capital de 2.649.788'02 pesetas, y otra por intereses devengados de pesetas 1.836.717'64. El resto hasta el completo de los créditos que el Hospital tiene contra el Estado, habrá de esperar la resolución legislativa para su pago, y es de esperar no tarde en adoptarse.

Entre tanto, desde que se expidan las dos láminas a que se refiere la nota adjunta de la liquidación, se cobrarán en metálico los intereses de los dos. Todavía, si para las necesidades del nuevo Hospital se quisiera convertir la lámina de los intereses en títulos al portador, que podrían ser enajenados, se pedirá autorización al ministro de la Gobernación, patrono de la Beneficencia, y obtenida aquella se podrán enajenar los nuevos títulos. De la conveniencia de uno u otro de ambos procedimientos podrán ustedes juzgar.»

La Agencia Mencheta telegrafió ayer las siguientes noticias: «Por haberse reanudado el debate sobre la Administración local, no se ha discutido hoy el acta del Sr. Azzati. No será hasta que figure en el período de ruegos y preguntas.

Los Sres. Soriano y Cervera se proponían hacer algunas indicaciones respecto al ferrocarril directo a Madrid. Al saberlo el Sr. Trénor, intentó disuadirlos, pues con ello se crearían dificultades. Efectivamente, existe el recelo de que al hablar de este asunto, los interesados en el ferrocarril de Orense a Zamora y otros que se hallan en idénticas circunstancias, pidan lo mismo, creando dificultades al gobierno para complacer a todos. Los Sres. Soriano y Cervera parece que persisten en su propósito.

El Sr. Pérez Moso ha conferenciado esta mañana con el ministro de Hacienda, interesándole la supresión de las casetas de consumos en el Grao y Cabañal. Esta tarde conferenciará con el director general de Contribuciones, sobre el mismo asunto.

En su número de ayer daba cuenta *La Correspondencia de Valencia* de los acuerdos tomados en la sesión que la comisión municipal de Homenaje a nuestro Director honorario D. Teodoro Llorente y Olivares, celebró por la mañana bajo la presidencia del señor Martínez Aloy, en la siguiente forma: 1.º Que el homenaje consista en la coronación solemne de D. Teodoro Llorente con el mejor poeta valenciano. 2.º Que se acuñe una medalla especial que sirva de recuerdo del acto, al que se procurará dar el mayor esplendor posible. 3.º Nombrar ponente al Sr. Mira para que forme en el más breve plazo posible el presupuesto de esta solemidad. 4.º Que una vez aprobado el presupuesto por el Ayuntamiento se convoque a los representantes de las Sociedades y Corporaciones adheridas al pensamiento del homenaje, a fin de que auxilien a la realización del mismo. Y terminaba este estimado colega: «Se han cambiado luego impresiones acerca de la forma en que la coronación del ilustre veter valenciano se llevará a la práctica, y sin cristalizar proyecto determinado, podemos asegurar que el acto constituirá uno de los más sugestivos y simpáticos festejos de la Exposición próxima.»

En el rápido de Játiva salió ayer el tetraedro D. Federico de Vega, en el correo de Utiel D. Vicente Marzal, y en el de Silla don Jacinto Talens.

Algunos contribuyentes nos dicen que extrañan no se hayan publicado los itinerarios para el pago del primer trimestre de la contribución. Esto consiste en que se ha retrasado algo la apertura del cobro; probablemente no principiará hasta después del 15 del corriente.

Presidida por el Sr. Maestre se verificó ayer mañana en el Ayuntamiento la subasta de las obras de cimentación del edificio que ha de levantar en el recinto de la Exposición. Fueron sacadas a los tipos de una peseta por metro cúbico de excavación y 10 por el de mampostería, adjudicándose al único postor, D. José Martínez Montagud, que se comprometió a realizarlas por veinte céntimos menos del precio fijado.

Una comisión de la Asociación Valenciana de Caridad, Ateneo Mercantil y Comité ejecutivo de la Exposición Regional visitó ayer al señor gobernador, rogándole haga saber a los alcaldes de los pueblos que en Valencia está prohibida la mendicidad, y además coopere la fuerza de Vigilancia y Seguridad a que no sea invadida la ciudad por los mendigos forasteros con motivo de la Exposición. El Sr. Cano ofreció hacer todo cuanto pueda en el indicado sentido, sin perjuicio de que el alcalde tome las medidas que las circunstancias reclamen.

Ayer tarde se reunió en el Ayuntamiento, presidida por el Sr. Noguera, la comisión especial de Ensanche y la de Policía urbana, que preside el Sr. Urios, despachando asuntos de trámite.

Ha sido trasladado a Barcelona, con ascenso, el inspector de primera clase del cuerpo de Vigilancia, jefe en Valencia, don Juan Martínez Moreno, y nombrado en su sustitución D. Ramón Pineda Estela.

El teniente de navío D. Lorenzo Maya se ha encargado de la ayudantía de Marina de Vinaroz, regresando a esta comandancia el alférez D. José Caruana, que la desempeñaba interinamente.

Pastas para sopa de legumbres frescas en cajas de cuarto de kilo, a 2 rs. caja en todos los ultramarinos de Valencia.

El *Licor del Polo* es a la dentadura lo que la vacuna a la viruela. Luego el que sufre de la boca es un abandonado, un sucio; mejor dicho, un suicida, pues la base de la vida está en la nutrición, y sin una robusta dentadura no hay masticación perfecta, ni tranquila digestión. Farmacia de Aliño.

El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos suprime los cólicos, quita la indigestión de las digestiones, el malestar y los gases; es antiséptico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándolos a veces a emigrar.

Rioja Conde Albay, a 35 céntimos botella. *Martinez Ymbert*, Pascual y Genis, 13.

Ayer comenzaron las obras para abrir un foso alrededor de las torres de Serranos, con objeto de dejar al descubierto la magnífica basamento de tan hermoso monumento.

Han sido declarados excedentes, con arreglo al art. 12 de la ley de 27 de febrero de 1908, los vigilantes de segunda que prestan sus servicios en Valencia, D. Luis Torres Calderón y D. Manuel Heredia Aranda.

El *Boletín oficial* publica un importante decreto encaminado a garantizar la higiene pública, así como el buen estado sanitario de los animales domésticos, y al efecto dicta reglas para cuando éstos sean atacados por alguna enfermedad.

Después de los terremotos: El filántropo dueño del caballete de este puerto, D. Francisco García, y socio de la Cruz Roja, ofrece gratuitamente transportar y cargar las cajas que contengan los donativos en efectos entregados en la casa social para los supervivientes de Italia, por lo que la comisión provincial de esta Institución queda altamente agradecida por tan importante servicio.

Ayer se recaudaron en la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública las cantidades siguientes con destino a las víctimas de Italia: Suma anterior, 1.102'29 pesetas; Maestro de Moncada, 7'05; maestro de Benaguacil, 11; maestra de Albalat de la Ribera, 15'35; maestra de Genovés, 12'30; maestro de Masanasa, 7'50; maestra de párvulos de Villanueva de Castellón, 4'35.— Total, pesetas 1.159'84.

Notable colección de animales del Parque Zoológico de Londres para hoy en el favorecido Cine Moderno.

La pasta para sopa «Oliver» al jugo de legumbres frescas, es la más sabrosa y nutritiva. Caja de cuarto de kilo, 2 reales.

Gradisev V, la vista en casa de Crumiére.—Lentes desde una peseta.

La desidia es casi siempre la causa de que haya tantas cabezas calvas, ó con placas, ó con caspa. Usando el agua «La Flor de Oro», que limpia y tonifica el cabello, curaréis y evitaréis sus enfermedades, conservándolo abundante y con su color primitivo.—Se vende en las perfumerías y droguerías.

Crónica RELIGIOSA

Los templos donde se celebró ayer la fiesta del glorioso obispo y mártir San Blas, víéronse muy concurridos de fieles, acreditando con su asistencia lo generalizada que está la devoción de tan popular Santo.

En la Catedral, la capilla de música de la misma, con sus seises, cantó en obsequio de su Patrono una bonita misa, un motete y los gozos.

En Santa Catalina, se interpretó con orquesta una misa del maestro Chulvi, predicando el panegirico el Padre Mateo de Valencia. Por la tarde se repitió la función del novenario.

En San Valero cantó a gran orquesta, por los profesores Alonso, Domínguez y Amorós la preciosa misa en *sol menor* de D. Salvador Giner, predicando un magnífico elogio de tan esclarecido mártir, el protector de todos los que le invocan, el magistral Dr. D. Juan Garrido. Después de la misa se

disparó el consabido engraciat. Por la tarde, á las dos y media, la música de Bomberos dió un concierto en la plaza, y acto continuo salió la procesión infantil, con multitud de estandartes y las andas del Santo. Al entrar en el templo, ofrecía este deslumbrador aspecto, cantándose los gozos con música. Como final de fiesta, al anochecer se disparó una traca de colores, que terminó en el alto del campanario, donde se encendieron las carcasas. Tan hermosa función fué motivo para que se admiraran á ella los vecinos de aquel extenso poblado, reinando en él mucha animación y haciendo su agosto los del porral. Los aficionados á las campanas disfrutaron mucho ayer oyendo volar, con gran maestría, las tan famosas de aquella esbelta torre.

Los sacerdotes que han solicitado tomar parte en los ejercicios del concurso abierto para la provisión de curatos en esta diócesis, podrán recoger, por sí ó persona de su confianza, en la secretaría del Palacio Arzobispal, las respectivas cédulas de admisión, desde el 6 al 9 del actual, de diez de la mañana á una y media de la tarde.

En la parroquia de San Martín y su iglesia filial de Santa Catalina Mártir, se han recaudado en la semana última, para el Pan de San Antonio, 91'11 pesetas, habiéndose repartido de esta forma: al Asilo de San Juan de Dios, 150 libras de pan; al de San Eugenio, 100; al de Oblatas, 200; al Niño Jesús, 125; al de Madres de Desamparados, 75; al de Masamagrell, 125; al de Salesianos, 125; y al de Hermanitas de los Pobres, 100.

Noticias MILITARES

Ha sido rebajado quince días en todo servicio el sargento del 7.º mixto de Ingenieros D. Manuel González Mata, por el celo desplegado en el cumplimiento de su deber.

Al comandante de Ingenieros D. Alejandro Rodríguez le ha sido concedido real permiso para contraer matrimonio.

Hasta el 22 de junio próximo se admitirán instancias para tomar parte en las oposiciones de veterinarios terceros, cuyos ejercicios empezarán el día 2 del próximo julio.

ESCOLARES

La Junta provincial de Instrucción pública, en su última sesión ha tomado, entre otros, los siguientes acuerdos:

Admitir la renuncia del habilitado de los maestros de los partidos de Chelva y Villar del Arzobispo, D. José Monleón; nombrar habilitado interino del partido de Chelva al de Requena D. Salvador Domingo Estellés, y de Villar del Arzobispo al de Liria D. Pablo Gabriel Moscardó; anunciar la elección de habilitados de dichos partidos para el 21 del corriente; negar al maestro de Almusafes la licencia que tenía pedida y resolver que no proceda su sustitución personal por no haber acreditado que está imposibilitado físicamente para la enseñanza; pedir al arquitecto que gire con urgencia una visita á la escuela de niñas de Picaña, que según noticias, amenaza ruina; nombrar maestro sustituto de Beniarjof á D. Claro Elicio Navarro, y maestra sustituta de Gilet á doña Dolores Zahonero, y dar un voto de gracias al pueblo de Fuentesrobles que, por prestación personal y sin ayuda oficial de ninguna clase, está levantando un magnífico edificio para escuelas.

Notas LITERARIAS

De una novedad muy grata para los amantes de las letras en Valencia, se dió cuenta ayer en la tertulia del Sr. Lorente. El Sr. Serred leyó cartas de un escolapio húngaro, el P. Albor Kosrosi, escritas en Buda-Pesth, y dirigidas á los PP. de las Escuelas-Pías de Valencia, en las cuales da cuenta de los estudios que está realizando sobre la vida y obras del famoso poeta P. Juan Arolas, y les pide algunos datos. Por estas cartas se comprende que dicho escolapio está perfectamente documentado en todo lo que se refiere al autor de las Poesías históricas y caballerescas. Otro día daremos más detalles de este asunto.

También produjo impresión muy agradable el examen del Catálogo de las monedas valencianas del erudito bibliotecario de la Universidad D. Marcelino Rodríguez del Caño, que presentó el Sr. Lorente, haciendo de él grandes elogios. Este trabajo fué premiado en los últimos Juegos Florales de Lo Rat-Penat, y es una obra de gran mérito, conocida hasta ahora por poquísimas personas. Los tertulianos del Sr. Lorente conviniéron en que sería muy útil su publicación.

A la reunión de ayer concurrió buena representación de la juventud valencianista, cosa que complació mucho, sobre todo á los literatos que ya peinan canas y desean que en Valencia no se apague el fuego de la poesía. Los Sres. Mustieles, Martínez Ferrando, Durán y Espinosa dieron muestras de que arde ese fuego en sus almas.

La Sociedad Lo Rat-Penat ha introducido una modificación en su reglamento. La renovación de su junta de gobierno se hará el día 1.º de diciembre, y la nueva junta tomará posesión el día de Año Nuevo.

También ha acordado aceptar el patronato de una revista valencianista que se proponen publicar algunos de sus socios.

El Sr. Martínez Aloy, comisionado por el Ayuntamiento para dar el tema del premio que todos los años ofrece la Corporación municipal para los Juegos Florales de Lo Rat-Penat, ha propuesto el siguiente: Diccionario bio-bibliográfico de los periodistas y los periodistas de Valencia.

Muchas gracias por la parte que nos toca. Ayer se puso á la venta la novela del señor Blasco Ibáñez Los muertos mandan, de la que se ha hablado ya mucho antes de publicarse.

Notas ARTISTICAS

El retrato del general de las Escuelas-Pías, P. Manuel Sánchez, que ha figurado en lugar preferente en las fiestas celebradas en su honor el sábado y domingo últimos, es obra del inspirado pintor D. Esteban Alcantarilla, quien ha estado afortunadísimo, tanto en el dibujo como en el color. El parecido es exacto. El Sr. Alcantarilla ha recibido muchos elogios por su último trabajo.

PURGEN PURGANTE IDEAL

El día en la Audiencia

Parricidio En la sección primera comenzó ayer la vista de una causa instruida por el juzgado de Liria, contra José Pérez Cabedo, acusado del delito de parricidio. He aquí el hecho:

En la noche del 16 de agosto del pasado año, el citado José Pérez, después de salir del casino de Pedraja, se dirigió á su casa encontrándose á su mujer acostada; al meterse en la cama se suscitó una disputa entre ambos conyugues porque éste se negaba á trabajar y vendió algu-

nos bienes de la Isabel, reprochándole ésta su conducta; entonces el José le hizo un disparo con un revólver, que, atravesándole el pecho, la ocasionó la muerte.

La prueba testifical, que fué laboriosísima, consta de 39 testigos; la mayor parte de ellos hizo cargos contra el procesado.

De la defensa está encargado el letrado don Vicente Duñal. Como acusador actúa el teniente fiscal Sr. Moreno.

Como el juicio está suspendido para dos días, ha sido suspendido para esta mañana á las diez.

Sentencia El tribunal de la sección tercera ha dictado fallo absolutorio en la causa que se vió el día 27 del pasado mes de enero contra Antonio Llopis Mayans, por el delito de lesiones. Nuestra enhorabuena al letrado defensor D. Rafael Presencia.

Suspensión Los juicios señalados para las Salas segunda y tercera, han sido suspendidos por los abogados defensores eran los Sres. Viguer y de Más.

Sala de lo civil En una apelación de sentencia, procedente de juicio ordinario, informaron D. José García Torres y D. Ricardo Casañs.

Círculos y Sociedades

Esta tarde, á las seis, se reunirán en el local de la Cámara Agrícola (calle de San Luis Beltrán, núm. 1.) los Sindicatos de productores de naranja, vilituceros, arrocero y de cultivos generales, para celebrar junta general para la renovación de cargos.

La junta de la Cámara de Comercio ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. Ramón de Castro; vices: don Antonio Lorenzo y D. Leopoldo Trénor; secretario, D. Antonio Llopis; tesorero, D. Evaristo Crespo; contador, D. J. Antonio Montesinos; bibliotecario, D. Carlos A. Talavera; vocales de la sección de Comercio: D. Juan V. Pardo, don Luis Moscardó, D. Pedro Navarro, D. Francisco Galán y D. Enrique Bonell; de Industria: D. Bartolomé Montañés, D. Rafael Alberola, D. José Alpera, D. Vicente Maigues y D. Bernardo Prieto; de Navegación: D. José Aguirre, D. Vicente Miquel, D. Manuel Manglano, D. Manuel Sanz y D. Joaquín Chiner.

La junta central de gobierno y Patronato de Médicos titulares se ha constituido en la siguiente forma:

Presidentes honorarios: Sres. Maura y Canalejas; vocales propietarios: Sres. Villaurrutia, Echevarri, Dato, Laredo, Gózávez, Lumberras, conde de Romanones, Oria y Almaraz; suplentes: Sres. García, Llorens, San Martín, Pamplona, Valero, Martínez, Calderón, G. Acebo y Eguiguren.

La Sociedad de Estampación Tipográfica ha elegido la siguiente junta:

Presidente, D. José Reig Morata; vice, don Ricardo Sanchis; secretario, D. Juan Cubells; vices: D. Alejandro Cortés; tesorero, D. José M. Vendrell; contador, D. Emilio Diaz; vocales: D. Miguel Juan, D. Gregorio Blat y D. Juan Besó.

La junta de la Asociación de Nuestra Señora de los Buenos Libros ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, D. José Prósper Bremón; vice 1.º, D. Leopoldo Trénor; secretario, D. Mariano Garín; vice 2.º, D. José María Garín; vicesesoro, D. José María Sanz Comos, y vicebibliotecario, D. José María Ubeda.

Para tratar de la reconstrucción de la antigua Sociedad Flora, se ha celebrado una reunión magna de horticultores, en la que reinó el mayor entusiasmo por los proyectos y proyectos gran número que la nueva Sociedad trata de desarrollar en beneficio de la misma y de Valencia, haciendo una manifestación, todos los elementos unidos, en la próxima Exposición Regional.

Por unanimidad fué elegida la siguiente junta directiva:

Presidente, D. José Vivó; vice, D. Julio Rolland; secretario, D. Luis Bigné; vice, D. Fernando Llopis; bibliotecario, D. Vicente Guillém; contador, D. Antonio Raga; tesorero, D. José Canet; vocales: 1.º, D. Pascual Peris; 2.º, don Esteban Vespert; 3.º, D. Rafael Colás, y 4.º, don Ramón Busó.

DE CAZA

CASO CURIOSO

Debemos congratularnos, mi amigo Juan Palomo, de haber dado á luz en el periódico LAS PROVINCIAS nuestro anterior artículo con este mismo epígrafe, ya que uno de los fines que perseguíamos con la publicación, y así lo hicimos constar, con el que se cooperase á las investigaciones de la empresa científica que adelantamos bajo la inscripción del anillo del rabudo, y hemos obtenido, en parte, este resultado, aunque ni con mucho, tal cual nos habíamos propuesto.

El viceconsulado de Dinamarca en Valencia, que ejerce muy dignamente nuestro distinguido amigo D. Federico Trénor, manifiesta en el periódico La Correspondencia de Valencia, que puede satisfacer, en parte al menos, la curiosidad consignada en nuestro citado artículo; y aunque muy poco es lo que nos aclara, puesto que se reduce todo ello á historial, nos confirma primeramente que el Sr. H. Chr. C. Mortensen es un sabio ornitólogo. Fijese el señor vicecónsul que esto ya lo dábamos por sentado en nuestro artículo, y aun le suponíamos y le suponemos presidente ó miembro de Corporación científica, dedicada á estas indagaciones.

Nos manifiesta luego al tiempo ya que dedica sus trabajos científicos á estas experiencias sobre las aves emigradoras, en las que lleva colocados dos mil anillas; con lo cual nada aclara á nuestro propósito. Con los resultados que logra reunir el citado ornitólogo, ven la luz en la revista científica Dansk Ornitologisk Forenings Tidsskrift; y termina el Sr. Trénor consignando que en un caso análogo, el Sr. Prósper sin necesidad de acudir á la plenipotencia de París, á la que tampoco nosotros hemos acudido, tiene ya los datos apetecidos. No he podido ver al Sr. Prósper, á pesar de haber puesto hoy los medios para ello, como al mismo le consta, por encontrarse ausente de Valencia, y, por lo tanto, ignoro lo que haya investigado.

Pero si los datos apetecidos son éstos, con muy poco se ha conformado dicho señor; no se adivina en él al cazador en este caso, y aspirar debemos á obtener datos de mayor importancia que nos prueben, aparte de las bajas temperaturas que llegan en todos los inviernos, cuáles son las causas que les impelen á llegar á nuestra zona en esas falanges formadas por millares de palmpedas, y procurar deducir, en provecho nuestro, las razones por las cuales en años como el anterior, apenas llegan en escaso número á nuestras lagunas; y al siguiente, como ha ocurrido en el actual año, es uno de los que formarán época en los anales venatorios por su extraordinaria abundancia. Y si bien los resultados que obtiene el Sr. Mortensen, ven la luz en el citado periódico, puede decirnos el señor vicecónsul en cuál de los centros científicos de esta capital se encuentra, ya que nosotros no hemos tenido el gusto de encontrarlo? Y aún poseyéndolo, no todos estamos dotados de ilustración bastante para traducir el idioma dinamarqués.

Es más. Dando por sentado, que así lo creemos, que el Sr. Mortensen haya comprobado como el que suscribe, velocidades de marcha en la emigración, pastos preferidos por las palmpedas y zancudas, y otros extremos investigados con paciencia y tiempo, nos restará saber muchos datos interesantes y útiles á nuestra zona; entre ellos, los procedimientos para prenderlos vivos y muertos, poniéndolos en parangón con los que aquí empleamos. Si en estos procedimientos se emplea solamente el cebadero, y la especie de cebos; si éste se acompaña además de los reclamos, cimbeles, redes y demás medios que aquí utilizamos para apresarlos muertos y vivos, nos restará también conocer si podemos por algún medio aclimatar aquí alguna de las especies, para que la reproducción se verifique en nuestro país; en una palabra: que entienda el que suscribe que no solamente debemos aprovechar este caso curioso para contribuir á las indagaciones científicas de aquellos países, sino también en provecho propio.

Más termina el viceconsulado haciendo constar dos extremos que no debemos pasar por alto: 1.º, que el Sr. Prósper no ha necesitado acudir á la plenipotencia de París, y ya consignamos que tampoco nosotros, como también hemos manifestado que entendemos que dicho señor se ha conformado con muy poca información; y 2.º, que los cazadores que tengan la fortuna de matar pájaros con anilla metálica, prestarán un buen servicio á la ciencia manifestándolo al señor vicecónsul de Dinamarca en Valencia. Este último párrafo en forma de aviso.

Ya, pues, parece que no hay otro procedimiento para prestar ese servicio á la ciencia que la mediación del viceconsulado; y aunque nosotros respetamos toda opinión, sustentando la nuestra, por si este último párrafo puede interpretarse como molestia causada á dicho viceconsulado por no haberle consultado el caso, debemos protestar de tal suposición y protestamos con pruebas, con hechos. Hechos que conoce toda la Redacción del periódico que bondadosamente acoge nuestros escritos; hechos que conocen los cazadores, principalmente de Sollana, y hechos, en fin, que constan á todas las personas que con su amistad me honran. Y estos hechos son: 1.º, que aunque el ave fué muerta en la tirada del 9 de enero, no se hizo público el caso, ni el que suscribe tuvo conocimiento de tan interesante suceso, hasta algunos días más tarde, en la tirada siguiente, última de la temporada, el 16 de dicho mes, en cuyo día adquirió el anillo de manos del Sr. Gastaldo, 2.º, que al siguiente día, domingo 17, salió para Madrid, á fin de llenar sus deberes de representante del país en la Cámara popular.

En estas breves horas puedo, el que suscribe, tomar referencias ni datos en el viceconsulado, cuando en aquellos momentos ni siquiera había puesto en claro el idioma en que la suscripción estaba consignada? Hé aquí las razones de haber acudido al ministerio de Estado para la traducción, y para nada á la plenipotencia, como equivocadamente dice el viceconsulado. Sino que desde la oficina traductora en el ministerio escribí directamente yo al Sr. Mortensen, por carta certificada, sin mediación de nadie. ¿Que no se presta también así un servicio á la ciencia ornitológica? Podrá, el que suscribe, haber equivocado los medios empleados, pero puede asegurar que en esta y en otras ocasiones algún trabajo y asiduidad ha puesto á contribución para rendir estos tributos á la ciencia, y de ello siempre ha obtenido resultado.

EL MARQUÉS DE EZENARRO

El público, al caer el telón, llamó al autor. Resultó ser éste el actor y autor valenciano D. Juan Colom, quien no estaba en el escenario. El público tributó al Sr. Ruiz-Paris, al terminar esta obra, una ovación entusiasta, y comenzó entonces el desfile de los regalos: alf de bastones, centros de mesa, cuadros, licorerías, etc., etc. Y luego discursos: en valenciano primero, en castellano después..., y aplausos á todo pasto. Enhorabuena.

APOLO

Hoy celebrará su beneficio el barítono señor Fernández con las zarzuelas El Santo de la Isidra, La alegría de la huerta, en la que debutará la tiplé señorita Guerra, un monólogo, escrito expresamente para el beneficiado, y El guitarrico. Es de esperar vea lleno el teatro este simpático artista.

COLEGIO DE SAN VICENTE

Hoy y el próximo domingo serán las últimas representaciones de la primera parte del drama sacro-lirico El nacimiento del Niño Dios, que con gran éxito se representa en el Colegio de Niños Huérfanos de San Vicente. Creemos que en estas dos últimas funciones de la primera parte se verá, como hasta ahora, el teatro completamente lleno.

SALÓN ESLAVA

La empresa de este Salón ha contratado últimamente al cubano Vega, concertista de armónica que es notabilísimo. El público ovaciona repetidas veces todas las noches al excelente concertista que se vé obligado á repetir numerosas veces.

También alcanzan gran éxito los patinadores Les Gassios y el Trio Lucerito, que cosechan grandes aplausos.

Plaza de Coros

Becerrada benéfica

Siempre que en Valencia se ha hecho un llamamiento á la Caridad, ha respondido; y buena prueba de ello es el éxito que ayer obtuvo la corrida benéfica que, organizada por varios distinguidos jóvenes, se celebró en nuestra Plaza. Como estaba la Plaza? Como en grandes tardes. Citar las familias que ocupaban los palcos y localidades de preferencia resultaría difícil: basta decir que muy pocas veces se ha visto nuestro circo tauro como ayer estaba. ¡Qué de multitudes! en fin, no digo, pues ello me apartaría de los fines de esta revista.

A las dos y media se presentaron en el palco presidencial las bellísimas señoritas Isidorita Dupuy, Joaquina Saavedra y Conchita Pérez, que lucían arosas mantillas blancas y espléndidos pañuelos de Manila, atavíos que realizaban su hermosura. Previos los requisitos de ordenanza comenzó la corrida, cuyo resumen puede hacerse en estos telegramas que se circularán al final.

Picadores: Manrique, Mayans, Gómez y Montero, afortunados y con valentía, defendiendo jacos. Banderilleros: Lorenzo, Dupuy, Rodríguez, Robles, Lloré y Riusuño (D. Manuel) cumplimiento, especialmente Robles, que estuvo á la altura de los profesionales buenos, y Lloré que se adornó como los propios ángeles.

Matadores: Arolas muy bien en su primero, en el que empleó una preparación breve y dos estocadas que le valieron palmas, cigarros y un regalo. Por aclamación concediósele la oreja. En el segundo estuvo no tan bien como el primero.

Risueño: Este matador demostró, desde el primer momento, conocer lo que llevaba entre manos. Toreó bien de capa, puso los palos igualmente y adornóse, y para el trance supremo, quisieron muchos diestros de los que figuran en los carteles, quedar como el preopinante. Todas sus faenas fueron muy aplaudidas, y algunas de sus pases coreados con olés. Las estocadas, en el sitio de la muerte.

El ganado muy terciado, con la ropa de abrigo; bravo y dando juego.

TEATROS

PRINCIPAL

Esta noche penúltima función de abono. Se representará la preciosa comedia de Sardou, Fedora, una de sus escogidas obras. Mañana celebrará su beneficio la eminente y genial Rosario Pino, con la comedia El matrimonio interino.

El pedido de localidades para esta función ha sido tan extraordinario, que ayer quedaron agotadas las localidades de preferencia. Esto demuestra las grandes simpatías que nuestro público siente por esta incomparable artista.

¡¡¡SE HAN RECIBIDO YA!!! las primeras remesas en tiras y entredoses bordados.—Dibujos nuevos, estilo inglés.

Puntillas, cinta de seda, y novedades para adornos de vestidos.—Venta por piezas, á precios baratísimos.—CALLE DE LA SANGRE, 7 (junto á la relojería de Real), almacén de Paquetaría, Mercería y Novedades.

Teniendo en cuenta que hay muchísimas familias que no podrán concurrir á esta velada por carecer de localidades, se ha dispuesto repetir la obra el domingo próximo para despedida de la compañía.

El sábado próximo función extraordinaria, fuera de abono, se representará por única vez La dama de las camelias, de la que Rosario Pino hace una verdadera creación, y en cuya obra luce preciosas y riquísimas toilettes.

Los señores abonados á diario tendrán reservadas sus localidades, á precio de abono, hasta las siete de la tarde de mañana viernes.

PRINCESA

Con éxito debutó ayer la atracción Jane Boyston's y Meffisto «Con la estrella eléctrica».

Hoy, á las seis de la tarde, matinée de moda, dedicada á los niños; programa doble, á precios ordinarios, con dos secciones de Cinematógrafo, y tomando parte, además, todas las atracciones, incluso The Boyston's. Por la noche secciones dobles, á las nueve y 10-30.

A pesar de ello, registrarán los económicos precios de 2 pesetas palco, 40 céntimos la butaca y 20 la entrada general.

Mañana viernes, debut del prestimano alemán Herman Scott, que ejecutará el trabajo titulado «Mar de banderas».

RUZAFÁ

UN BENEFICIO Y UN ESTRENO

El beneficio del actor cómico Sr. Ruiz-Paris, se vió animadísimo, cual era de esperar.

Este artista, con su peculiar gracia, y con su incansable actividad escénica, ha sabido conquistar las simpatías del público. El teatro estaba rebosante de gente, lo cual es la mejor demostración de lo mucho que el Sr. Ruiz-Paris es estimado.

Si la presencia de público tan numeroso era demostración de lo estimado que es el artista, más pruebas de ello daban las constantes ovaciones que recibió, y los muchos y valiosos regalos que le fueron entregados.

El cartel ofrecía como atractivo especial para el beneficio, el estreno de una obra en un acto titulada Una consulta.

Se trata de un juguete cómico de sencilla estructura. Un labrador valenciano viene á ver á un médico para consultarle la enfermedad de la mujer. El labrador es corto de vista, se confunde, y en vez de ir á casa el doctor sube á casa el revisor del tren en que vino á la ciudad, revisor que le había exigido el recargo de los que viajan sin billete. Allí, creyéndole contar al médico sus desventuras, las cuenta al revisor, á quien pone culto dignas dueñas, y de paso, con su torpeza, le hace mil desaguisados, le rompe muebles... y el público no cesa de reír.

El Sr. Ruiz-Paris hizo un delicioso tipo de huertano; su acento al hablar el dialecto de la huerta, hizo desternillar de risa al público. Fué una representación graciosísima por demás.

El público, al caer el telón, llamó al autor. Resultó ser éste el actor y autor valenciano D. Juan Colom, quien no estaba en el escenario.

El público tributó al Sr. Ruiz-Paris, al terminar esta obra, una ovación entusiasta, y comenzó entonces el desfile de los regalos: alf de bastones, centros de mesa, cuadros, licorerías, etc., etc. Y luego discursos: en valenciano primero, en castellano después..., y aplausos á todo pasto. Enhorabuena.

APOLO

Hoy celebrará su beneficio el barítono señor Fernández con las zarzuelas El Santo de la Isidra, La alegría de la huerta, en la que debutará la tiplé señorita Guerra, un monólogo, escrito expresamente para el beneficiado, y El guitarrico. Es de esperar vea lleno el teatro este simpático artista.

COLEGIO DE SAN VICENTE

Hoy y el próximo domingo serán las últimas representaciones de la primera parte del drama sacro-lirico El nacimiento del Niño Dios, que con gran éxito se representa en el Colegio de Niños Huérfanos de San Vicente. Creemos que en estas dos últimas funciones de la primera parte se verá, como hasta ahora, el teatro completamente lleno.

SALÓN ESLAVA

La empresa de este Salón ha contratado últimamente al cubano Vega, concertista de armónica que es notabilísimo. El público ovaciona repetidas veces todas las noches al excelente concertista que se vé obligado á repetir numerosas veces.

También alcanzan gran éxito los patinadores Les Gassios y el Trio Lucerito, que cosechan grandes aplausos.

Plaza de Coros

Becerrada benéfica

Siempre que en Valencia se ha hecho un llamamiento á la Caridad, ha respondido; y buena prueba de ello es el éxito que ayer obtuvo la corrida benéfica que, organizada por varios distinguidos jóvenes, se celebró en nuestra Plaza. Como estaba la Plaza? Como en grandes tardes. Citar las familias que ocupaban los palcos y localidades de preferencia resultaría difícil: basta decir que muy pocas veces se ha visto nuestro circo tauro como ayer estaba. ¡Qué de multitudes! en fin, no digo, pues ello me apartaría de los fines de esta revista.

A las dos y media se presentaron en el palco presidencial las bellísimas señoritas Isidorita Dupuy, Joaquina Saavedra y Conchita Pérez, que lucían arosas mantillas blancas y espléndidos pañuelos de Manila, atavíos que realizaban su hermosura. Previos los requisitos de ordenanza comenzó la corrida, cuyo resumen puede hacerse en estos telegramas que se circularán al final.

Picadores: Manrique, Mayans, Gómez y Montero, afortunados y con valentía, defendiendo jacos. Banderilleros: Lorenzo, Dupuy, Rodríguez, Robles, Lloré y Riusuño (D. Manuel) cumplimiento, especialmente Robles, que estuvo á la altura de los profesionales buenos, y Lloré que se adornó como los propios ángeles.

Matadores: Arolas muy bien en su primero, en el que empleó una preparación breve y dos estocadas que le valieron palmas, cigarros y un regalo. Por aclamación concediósele la oreja. En el segundo estuvo no tan bien como el primero.

Risueño: Este matador demostró, desde el primer momento, conocer lo que llevaba entre manos. Toreó bien de capa, puso los palos igualmente y adornóse, y para el trance supremo, quisieron muchos diestros de los que figuran en los carteles, quedar como el preopinante. Todas sus faenas fueron muy aplaudidas, y algunas de sus pases coreados con olés. Las estocadas, en el sitio de la muerte.

El ganado muy terciado, con la ropa de abrigo; bravo y dando juego.

AGUAS DE FUENTE NUEVA DE VERIN

BICARBONATADO, FLUORURADO, SÓDICAS LITÍNICAS. Exquisita agua de mesa, fuertemente alcalina. Sin rival para las afecciones del aparato urinario: artritis, migraña, hígado, bazo, etc.—Píase en farmacias y droguerías. Depósito: Ruzafa, núm. 72, Valencia.—Teléfono 776.

Flores, en su papel de director de la lidia, cumplió. En resumen: un éxito para la Asociación de Caridad, y para los organizadores de la fiesta, que merecen sinceras alabanzas. NELUSKO

SALON ESLAVA

PI y MARGALL, 21. Cine y atracciones de variedades. Dias laborables, función permanente, de 4'30 á 7'30. Dias festivos: 4, 6, 9 y 11.

Continuamente gran variación ESPECTACULO CULTO

Crónica de SUCESOS

En la playa de la Malvarrosa, y flotando en aguas de la acequia de la Cadena, fué encontrado ayer mañana el cadáver del vigilante del resguardo de consumos Vicente Salvador Gil, de 39 años de edad, habitante en la calle de Bonaire, núm. 16, número 1. El infeliz entró anteocho de la mañana, pero en el lugar próximo en que fué encontrado su cadáver, y sin duda al querer saltar la acequia tuvo la desgracia de caerse, pereciendo ahogado. El juzgado municipal de Pueblo Nuevo del Mar instruyó las oportunas diligencias en averiguación de si se trata de un crimen ó de una desgracia.

Ayer mañana los guardias de Seguridad números 153 y 156 detuvieron en el Mercado á un ratero apodado Barba de Choto, el cual fué puesto á disposición del juzgado.

Toda la mañana y gran parte de la tarde de ayer la pasó el juzgado de San Vicente instruyendo diligencias, que consistieron en tomar declaración á gran número de testigos, todos ellos vecinos de Paiporta.

Por la versión que de algunos de ellos recogimos, el muerto estuvo el domingo por la mañana en la taberna del pueblo bebendo en compañía de unos individuos entre ocho y nueve de la mañana. Luego se marchó solo y no se supo de él hasta el hallazgo del cadáver.

Los dos detenidos en los primeros momentos por sospechas, fueron encarcelados, como ya digimos, hasta tanto se pongan en claro ciertos extremos que á ellos se refieren. Los referidos sujetos son también labradores, de 26 años de edad ambos, vecinos de Paiporta, y se llaman Pascual Reyes Moret y Francisco Aznar Tarazona, respectivamente.

Ayer tarde se constituyó el juzgado á última hora en la Cárcel-Modelo para la continuación de la práctica de diligencias. Parece ser que se harán en breve otras detenciones.

Dícese que el interfecto tuvo una cuestión hace poco tiempo con los dos individuos detenidos, por una venta de ranja.

Ayer tarde se dió cuenta al señor gobernador del siguiente hecho: Por la vía del ferrocarril venía de Mislata una mujer, y al llegar á la casilla de consumos, el vigilante de servicio intentó detenerla, arrojándola á una acequia.

Cuatro sujetos que iban detrás de la mujer de referencia intervinieron, protestando del hecho. Luego se dió cuenta al señor gobernador, y éste les manifestó que dieran parte al juzgado para esclarecer los hechos.

Ayer fué asistido en la casa de Socorro del Puerto Víctor Díaz Gómez, de 45 años, de una herida en la mano izquierda, producida por una caída.

Los guardias de Seguridad detuvieron anoche á Francisco Aljabat Simó, que había hurtado un trozo de hierro de la línea férrea del Norte; Isaac Hernández Mora, que cometió actos inmorales; y Eduardo Ferrando, por revender entradas de teatro.

Teatro de la Princesa

Hoy jueves, gran matinée de moda dedicada á los niños—1.000 metros películas cinematográficas.—Programa doble á precios ordinarios, tomando parte la gran compañía de variedades. El espectáculo del día

Jane Boyston's y Meffisto con la estrella eléctrica

A las 9 y 10'30 secciones monstro. Palco, 2 ptas.; butaca, 0'40; entrada general, 0'20.

De la REGION

VALL DE UXÓ

Al vecino de este pueblo Vicente Aparicio Paulo, se le aprehendió ayer una regular cantidad de fósforos de cartón y madera, que iba vendiendo por varios pueblos de esta provincia. Fué puesto, junto con el contrabando, á disposición del delegado de Hacienda.

ALBACÁCER

Las heladas conservan la nieve en los campos y los coches no pueden llegar á Benasal y Villafraña, y el servicio de correos se hace por los mayores con grandísimas dificultades, hasta el punto de que de cuatro peatones que salen de Albacácer, han regresado dos sin haber llegado á su destino, y de los dos restantes no se sabe una palabra.

Venta de maquinaria

Se vende por la mitad de su precio, una instalación completa para elevar agua...

BOLÍTIMO RELIGIOSO

Santos de hoy. San Andrés Corsino, obispo y confesor; y San José de Leonisa, confesor...

En el Salvador, a las diez y media solemne con exposición y música...

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia

Barómetro, 771.48; termómetro, 9.0; humedad, 69; dirección del viento, OSO...

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL. A las 8.00 de la noche. Compañía Pino-Thullier. Fedora...

SECCION COMERCIAL

Productos del campo. Precios y observaciones. Cueste 1.º - Vino del año, el decátrito...

El Puerto

Observatorio Meteorológico. Amanece el día con el cielo despejado; la mar llana...

Movimiento de buques

Entradas: Vapor Vicente Sanz, de Barcelona, con cargo general...

Movimiento bursátil

Servicio particular. París 3, a las 15. 4 por 100 exterior, 59.90; Rio Tinto, 1.794.00...

Cotización oficial

Madrid 3, a las 18.15. En el correo se han cotizado hoy: El 4 por 100 interior, a 84.57...

TEATRO PRINCIPAL

PINO-THULLIER

ESTA NOCHE FEDORA 19 DE ABOÑO 8'30

Mañana, Beneficio Rosario Pino. Sábado, Dama de las Camelias. Domingo, DESPEDIDA

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

Un libro de Stein. Berlín. El libro de Adolfo Stein sobre el Emperador Guillermo II...

Discurso japonés. Londres. El ministro de Negocios Extranjeros del Japón ha pronunciado ante el Parlamento de Tokio un importante discurso...

El futuro emperador de Alemania. Berlín. El príncipe heredero de la Corona ha comenzado a frecuentar las oficinas del ministerio de Marina...

Por los aires. París. Según noticias de Berlín, el aviador "Zippel" ha realizado en el campo de maniobras militares...

De la TARDE

Madrid 3, a las 6'30 tarde. La «Gaceta». El diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones...

De la NOCHE

Madrid 3, a las 10'50 noche. El conflicto de los miuras. En el domicilio del matador de toros Ricardo Torres, «Bombita»...

Lo de la escuadra. La Correspondencia de España dice que en el Consejo de ministros celebrado anoche acordó declarar que la proposición aceptada...

Final de la sesión del Congreso. El Sr. Suárez Inclán, después de impugnar el art. 272 del proyecto de Administración...

Final de la sesión del Senado. El Sr. La Cierva reconoce que en Madrid no hay número suficiente de hospitales...

El ministro de Hacienda. El Sr. González Besada, hablando de la adjudicación de la escuadra, nos ha dicho que no hay adjudicación...

concurso, y que con respecto a la cuarta que las tenía, se formuló extenso pliego de reparos...

El Sr. Sol y Ortega. El diputado antisolidario Sr. Sol y Ortega ha declarado que no cree que el señor Cambó y los demás solidarios tengan el propósito de pedirle que jure el cargo de diputado...

Comentarios. En el Congreso, el debate sobre la Vasco-Castellana fué de larga duración. Los liberales creyeron que con este motivo no se reanudaría hoy la discusión del proyecto de Administración local.

Elecciones de senadores. Asegúrase que se presentará candidato para ocupar la vacante de senador que ha dejado el nuevo vitalicio Sr. López Muñoz...

Movimiento de buques. Durante el día de hoy fondearon en este puerto los siguientes vapores: «Carmen», «Luque», «Pepito», «Diana»...

Concurso de Ciencias físicas. Los abaceas del legado Alsina han acordado conceder un premio en metálico de seis mil pesetas...

A Madrid. En el tren expreso de hoy han salido, con dirección a la Corte, los diputados solidarios Sres. Junyet, Ferrer Vidal, Soler March, Bertrán Serra y Alier.

Otro concurso. La Institución catalana de Historia Natural ha abierto un concurso para conceder un premio de doscientas pesetas...

El Sr. Tresols. El ministro de la Gobernación ha concedido la excedencia por un año al inspector jefe del servicio especial de Vigilancia don Antonio Tresols...

Protección a la infancia. Aristocráticas damas barcelonesas se han reunido hoy en gran número, acordando prestar su eficaz cooperación a la Junta Protección a la Infancia...

Penitenciaría de mujeres. La Junta de construcción de cárceles gestiona cerca del Ayuntamiento la cesión de algunos terrenos situados detrás del Palacio de Justicia...

El «Diario de Barcelona». Hoy se ha publicado el primer número de la edición de la noche, que ha añadido a las dos que ahora publicaba el decano de la prensa diaria el «Diario de Barcelona».

Varios noticias. El domingo próximo se proponen algunos republicanos visitar, en Ruby, la tumba del guerrillero Palet.

Los españoles en Tánger. La Cámara de Comercio española, en junta general, presidida por el representante de España Sr. Merry del Val...

El conflicto de los miuras. En el domicilio del matador de toros Ricardo Torres, «Bombita», en la calle de San Miguel, aquí en Madrid, se han reunido esta tarde los matadores pertenecientes a la Asociación...

Lo de la escuadra. Bombita hizo presente que estaba autorizado para representar en dicha reunión a los diestros Litri, Revertito y Bombita III...

Final de la sesión del Congreso. El Sr. Suárez Inclán, después de impugnar el art. 272 del proyecto de Administración...

Final de la sesión del Senado. El Sr. La Cierva reconoce que en Madrid no hay número suficiente de hospitales...

El ministro de Hacienda. El Sr. González Besada, hablando de la adjudicación de la escuadra, nos ha dicho que no hay adjudicación...

Cierva. Rectifican todos los oradores, se suspende el debate y entra en la orden del día, aprobándose la reforma de las condiciones relativas para el ingreso en el cuerpo de Aduanas...

Las mancomunidades. Se dice que se ha convenido en una fórmula para el arreglo del asunto de las mancomunidades, en el sentido que las provincias se sometan a la aprobación de las Cortes...

Giner de los Ríos. El Sr. Giner de los Ríos sólo es jera un certificado del ministerio de Instrucción pública para prometer en seguida el cargo de diputado...

Elecciones de senadores. Asegúrase que se presentará candidato para ocupar la vacante de senador que ha dejado el nuevo vitalicio Sr. López Muñoz...

Movimiento de buques. Durante el día de hoy fondearon en este puerto los siguientes vapores: «Carmen», «Luque», «Pepito», «Diana»...

Concurso de Ciencias físicas. Los abaceas del legado Alsina han acordado conceder un premio en metálico de seis mil pesetas...

A Madrid. En el tren expreso de hoy han salido, con dirección a la Corte, los diputados solidarios Sres. Junyet, Ferrer Vidal, Soler March, Bertrán Serra y Alier.

Otro concurso. La Institución catalana de Historia Natural ha abierto un concurso para conceder un premio de doscientas pesetas...

El Sr. Tresols. El ministro de la Gobernación ha concedido la excedencia por un año al inspector jefe del servicio especial de Vigilancia don Antonio Tresols...

Protección a la infancia. Aristocráticas damas barcelonesas se han reunido hoy en gran número, acordando prestar su eficaz cooperación a la Junta Protección a la Infancia...

Penitenciaría de mujeres. La Junta de construcción de cárceles gestiona cerca del Ayuntamiento la cesión de algunos terrenos situados detrás del Palacio de Justicia...

El «Diario de Barcelona». Hoy se ha publicado el primer número de la edición de la noche, que ha añadido a las dos que ahora publicaba el decano de la prensa diaria el «Diario de Barcelona».

Varios noticias. El domingo próximo se proponen algunos republicanos visitar, en Ruby, la tumba del guerrillero Palet.

Los españoles en Tánger. La Cámara de Comercio española, en junta general, presidida por el representante de España Sr. Merry del Val...

El conflicto de los miuras. En el domicilio del matador de toros Ricardo Torres, «Bombita», en la calle de San Miguel, aquí en Madrid, se han reunido esta tarde los matadores pertenecientes a la Asociación...

Lo de la escuadra. Bombita hizo presente que estaba autorizado para representar en dicha reunión a los diestros Litri, Revertito y Bombita III...

Final de la sesión del Congreso. El Sr. Suárez Inclán, después de impugnar el art. 272 del proyecto de Administración...

Final de la sesión del Senado. El Sr. La Cierva reconoce que en Madrid no hay número suficiente de hospitales...

El ministro de Hacienda. El Sr. González Besada, hablando de la adjudicación de la escuadra, nos ha dicho que no hay adjudicación...

infantería 25 pesetas, obligándole a devolverle 125. El teniente se negó a pagar, y le demandó ante los tribunales...

Pista de un asesinato. Parece que se ha conseguido, por fin, hallar la pista del asesinado de Vicenta Verdier en la calle de Tudescos.

Comentarios. La nota política del día fué ayer la cuestión de la escuadra, pero es imposible asegurar nada en este asunto...

El gobernador de Valencia. Comisiones. El Sr. Pérez Moso saldrá para Valencia dentro de un par de días.

Sobre la escuadra. Heraldo de Madrid dice que en el Consejo del martes se descartaron los pliegos asturianos, franceses y el de Ansaldo...

Arzobispo de viaje. Procedente de Almería ha llegado a Málaga el arzobispo de Zaragoza, Sr. Soldevila...

Muerto por asfixia. Dicen de Puerto Real que en el parador de Manuel Tudela, un vecino de Sevilla se acostó fumando...

Fallecimiento. En la Coruña ha fallecido repentinamente el magistrado de la Audiencia D. Eduardo Alvarez...

Askaris. Agresión a un presidente. Billetes falsos. Han llegado a Larache 700 askaris para combatir a El Roghi.

Toros en América. En Soledad (Méjico) torearon bichos de Napatatum los hermanos Vázquez...

Los niños recogidos. Un telegrama de Roma comunica que el cardenal Merry del Val, en nombre de Su Santidad...

Fórmula rechazada. De Constantinopla comunican que se reunió ayer el Consejo de ministros, rechazando la proposición de Rusia...

Suicidio trágico. De Viena telegrafían que en Piezemlyl un teniente, arrestado de orden superior, se encerró en su alcoba...

De la MADRUGADA. Madrid 4, a las 0'45 madrugada. El Sr. Moret. El Sr. Moret se halla ya muy mejorado y asistió al Congreso...

Los revolucionarios turcos. Los reyes. Dicen de Teherán que siguen triunfando los revolucionarios, que preparan una sublevación en la misma capital.

Separados y cesantes. Han sido separados del cuerpo de Sanidad 19 intérpretes que, examinados a raíz de las denuncias formuladas por la prensa...

El ministro de la Gobernación ha declarado cesantes a un inspector y a todos los policas que prestan servicio en Cartagena.

Riñas y desgracias. En la calle de Portigo, en Murcia, riñeron un gitano y Rafael Martínez Carrasco...

El Papa y el kaiser. Con fecha de ayer comunican de Roma que habiendo enviado hace días Su Santidad una cariñosa carta al kaiser...

Yankis y japoneses. Despachos recibidos en París comunican que el Parlamento del Estado de Wersha ha aprobado una orden del día dirigida al Parlamento de California...

El asunto Areff. Según telegramas de París, el asunto Areff se ha complicado con la reciente detención realizada en la persona de Lapouchine...

Asamblea. Comunican de Vigo que se ha celebrado en aquella ciudad una Asamblea de conservadores de Galicia...

Escuadra yanki. De Berlín. Dicen de Gibraltar que ha llegado allí una escuadra yanqui, compuesta por 17 buques.

Postres variados. Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...

Algo de poesía. DIA TRISTE. Lluvioso estaba el cielo... y con tristura... Bajé a la calle resbalosa y pronto del patio estuve cerca...



La solución mañana.

VERSOS DE LA JUVENTUD por Teodoro Llorente

L' IDEAL Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa.

Chocolates Viuda de R. DOMOS Especialidad de la vainilla

Taller de lapidas Bordones Guardas y guitarras; exportación a provincias y ultramar.

Grandes talleres de mármoles S. ORTIZ Especialidad en lapidas MIGUELLETE, 3, VALENCIA

Papelería BOTE LLA SAN VICENTE, 141 Cajas pastillas, lápices y paletas de color. Albums, cuadernos y muestras de dibujo.

BYRRH Gran vino Aperitivo, Tónico Fortificante y Generoso. GRAN PREMIO Exposición de Zaragoza (1908)

MEDIANA DE ARAGON SALES NATURALES TIMOLADAS para Irrigaciones vaginales y lavados vulvares

Jarabe de Digital de LABELONYE contra las diversas Afecciones del Corazón, Hidropesias, Tosas nerviosas, Bronquitis, Asma, etc.

Vapores Correos Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª, de Cádiz Linea de Antillas y México

Linea del Brasil-Plata El día 13 de febrero saldrá fijoamente de este puerto el nuevo y hermoso vapor correo español

BARCELONA con escalas en Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

CONTRA la TOS las BRONQUITIS, los CATARROS CRONICOS los Medicos más eminentes recetan las CÁPSULAS COGNET

PECHOS SU DESARROLLO Y BELLEZA Tersura, endurecimiento, se consigue en DOS MESES, con el uso de las Píldoras circasianas del Dr. Ford Bruu

Agencia Universal de ANUNCIOS para todos los periódicos de España, Europa y América

Subasta Procedente de cierta testamentaria se saca a la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día 11 de febrero...

Subasta Con intervención del corredor colegiado D. Gonzalo Batllés, que tiene su despacho en la calle de Bonaire, núm. 4...

¡Ojo, señores, ojo! Capitalistas: MIL PESETAS bien garantidas rentan 25 al mes. Hago divisiones de herencias, declaraciones de herederos...

Portería La desea un matrimonio con condiciones acrisoladas. Es de situación en la planta baja de la calle de Colón.

Cochera Se alquila una buena y espaciosa con habitación para cochero y cuadra con pizarra para dos caballos.

Despacho Se alquila un buen montado, con divisiones acrisoladas. Está situado en la planta baja de la calle de Colón.

Cuentos del Júcar por D. José M.ª de la Torre Segunda edición, cuidadosamente corregida. Precio una peseta.

VERSOS DE LA JUVENTUD por Teodoro Llorente So vende en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de TRÁS PESETAS

DINERO Se facilita desde el 5 por 100 al año. Colocación de capitales y Comodidad de líneas.

BUQUES Vapores de los Sres. Ybarrera y Comp.ª, sociedad en comandita de Sevilla, con itinerario fijo.

Para Londres y Amberes El vapor ALGERIE saldrá el día 8 del actual.

Para Hamburgo El vapor VENEZOLIAN saldrá el día 8 del actual.

Para Bristol y Cardiff El vapor OYMBIAN saldrá el día 8 del actual.

Para Amberes El vapor EGYPT saldrá el día 8 del actual.

Para Rotterdam El vapor PATMOS saldrá el día 8 del actual.

Para Trieste y Fiume El vapor BATELEKOVICH saldrá el día 4 del corriente.

Servicio rápido de vapores Servicio al Norte de España El vapor JOSE ROCA saldrá el día 9 del actual.

Una señora soltera desea dar lecciones en su casa ó en casa de los alumnos de francés y primero y segundo año de enseñanza para niños.

50.000 lámparas eléctricas, marca OSROM, de todas clases, tiene en existencia el CENTRO ELECTRIC, y las vende al precio de 55 CENTIMOS una.

Callicida Lluch Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia.

Plazas de oficiales 4.ª con 2.000 pts. en Gobernación (Gaceta, 17 de noviembre) En venta la 2.ª edición de los excelentes Apuntes completos

MADERERA VALENCIANA Calle del Barco, 10, Grao, Valencia. Teléfono 1.199

DEPILATORIO INGLÉS de Andrés y Fabiá Esta preparación hace caer el vello en cinco minutos, sin destruir ni irritar nada el cutis más delicado.

PIERRE ZACCONE LA CELDA NÚM. 7 (PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN) (CONTINUACIÓN) —Su hija... Rosita... hace algún tiempo que está sobre una pendiente muy resbaladiza...

emoción inesperada se había apoderado de todo su ser. —¡Extraño! ¡extraño! —balbuceó al fin, buscando la mirada a su compañero. —¿Qué os decía? —contestó este último. —Es extraño, pardiez... es necesario que yo averigüe uno de estos días la palabra de este enigma viviente...

Todos, sin embargo, tenían un vago instinto de que el país cambiaba hacia un abismo desconocido. Extremecimientos y oscilaciones misteriosas anunciaban la existencia de un volcán invisible. —¡Oh! aquello era un especie de vértigo que se había apoderado de todos los espíritus; se bordaba el volcán y se corría al abismo con la frente coronada de flores...

Año Cristiano 15 tomos 15 pts. Imp. Domenech, Max, 65 (Se continuará.)